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	RECOMMENDATIONS
	43rd meeting, PAC for Particle Physics


I. Preamble

The Programme Advisory Committee for Particle Physics takes note 
of the information presented by JINR Vice-Director R. Lednický on the Resolution 
of the 117th session of the JINR Scientific Council (February 2015) and on the decisions 
of the JINR Committee of Plenipotentiaries (March 2015).
The PAC is pleased to note that the recommendations of the previous PAC meeting concerning the continuation of ongoing projects and new activities have been accepted 
by the JINR Scientific Council and Directorate. In particular, the Scientific Council:
– noted with satisfaction the progress in implementing the NICA project, in particular: the ongoing preparation of TDRs for the main subsystems of the MPD detector, the active work for the serial production of superconducting magnets for the NICA booster 
and collider as well as for the FAIR SIS-100 accelerator. The Scientific Council also shared the PAC’s concern on the two important milestones that remain on the critical 
path –– the general contract for construction of the collider building and the contracts 
for the MPD magnet fabrication –– and supported the recommendations on consolidation of all necessary efforts to avoid any further delay in approval of these contracts;
– noted with satisfaction the ongoing interactions of the BM@N DAC and the BM@N team in defining the BM@N detector concept and the various detector components, as well as in evaluating the physics reach and performance of the detector. The Scientific Council fully supported the DAC’s recommendation on a timely implementation of the experiment, thanked the members of the DAC for the detailed evaluation of the project, 
and recommended continuation of regular reviews;
– noted the PAC’s appreciation of the already well-developed consolidation plan 
of the JINR Neutrino Programme presented by the DLNP Directorate;

– encourages the JINR Directorate to reconsider the possible gain in efficiency 
and synergy by organizing all neutrino research activities under the same umbrella programme.
The PAC appreciates the continuous support given by the JINR Member States which results in the annually growing budget of the Institute despite the current difficult economic situation.
The PAC is pleased to hear about ongoing interactions of JINR with major European science organizations, like NuPECC, ESFRI, ApPEC and others, to promote effective international cooperation in the respective fields of research.
II. Recommendations on proposals for the JINR 7-Year Development Plan (2017–2023) in the field of particle physics research
The PAC heard with great interest the proposals for the JINR 7-Year Development Plan in the field of particle physics research presented by the Director of the Dzhelepov Laboratory of Nuclear Problems, V. Bednyakov, by the Director of the Veksler and Baldin Laboratory of High Energy Physics, V. Kekelidze, by the Director of the Laboratory 
of Information Technologies, V. Korenkov, and by the Deputy Director of the Bogoliubov Laboratory of Theoretical Physics, A. Arbuzov.
The PAC realizes that development of a new seven year plan is a formidable task 
of paramount importance for the near future of JINR. The PAC appreciates the ongoing work at the different laboratories toward development of this seven-year plan. 
The PAC is ready to contribute to, and help the Institute’s management in, this process 
as much as possible and needed.
III. Reports on the Nuclotron-NICA project
The PAC takes note of the report presented by E. Strokovsky, Coordinator 
of the experimental programme with Nuclotron beams, on the 51st Nuclotron run. 
The PAC notes the progress in realization of the physics experiments at the Nuclotron 
and underlines the necessity of coordination for the beam time distribution between 
the users during technical Nuclotron shutdowns motivated by the construction 
of NICA elements.
The PAC takes note of the report on the infrastructure developments at JINR, including the Nuclotron facility presented by N. Agapov. The PAC recognizes the important role of this programme for all the laboratories of JINR and supports the timely modernization of key subsystems such as power supply, expanded production of liquid helium and nitrogen, and closed water-cooling system.
The PAC takes note of the report on the BM@N project, including simulation results and results of the first technical run, presented by M. Kapishin. The PAC is pleased to see the considerable progress achieved. The PAC notes with interest the proposal for further developments and supports its realization. The Committee encourages negotiations with the CBM team and other external groups for possible collaborations.
The PAC takes note of the report from the Detector Advisory Committee for MPD presented by H. Gutbrod. The DAC appreciates the significant progress achieved 
by the MPD team in preparation of the TDR for the main detector subsystems. The PAC looks forward to the forthcoming meetings of the MPD DAC and MPD team to define 
the next steps toward construction of detector subsystems.
IV. Recommendations on themes and projects previously approved 
for completion in 2015 and proposed for their continuation
Given the ongoing discussions on the development of the next JINR 7-Year Development Plan and in order to allow maximum freedom to laboratory and institute management in determining their priorities, the PAC has decided to approve projects only until the end of the current seven year plan, with the exception of large projects where it is clear that the institute commitments go beyond that date.
The PAC takes note of the report on implementation of the Nuclotron-NICA project and of the proposal for its extension presented by G. Trubnikov. The PAC is pleased 
to note the progress achieved by JINR in the upgrade of the accelerator complex: development of the production line for manufacturing the superconducting magnets, diagnostic systems, ion source, commissioning of the new linear accelerators, and other NICA elements and systems. The PAC is pleased to learn that the contract for the NICA complex civil construction is expected to be signed in July 2015. The PAC recommends 
extension of the Nuclotron-NICA project for five years.
The PAC takes note of the report on implementation of the MPD project 
and of the proposal for its extension presented by V. Kolesnikov. The PAC notes 
the progress achieved in preparing the structural elements of the facility and in developing the technological sites for detector series manufacturing. Construction of subsystems 
of the MPD Stage-1 detector should proceed in accordance with a complete integration plan of the full MPD detector. The PAC recommends adding more manpower into 
this flagship project of JINR. The PAC appreciates the progress of the negotiations toward signing the contract for the MPD magnet construction before its next meeting. 
The PAC recommends extension of the MPD project for five years.

The PAC takes note of the report on implementation of the ALPOM-2 project presented by V. Punjabi. The PAC appreciates the importance of measurement 
of the analysing power planned under this project. The PAC recommends extension 
of the ALPOM-2 project until the end of the current seven-year plan.

The PAC takes note of the report on JINR’s participation in the STAR project at RHIC presented by Yu. Panebrattsev. The PAC notes the importance of the energy scan programme, its continuation and extension at NICA. The PAC recommends extension 
of JINR’s participation in the STAR experiment until the end of the current seven-year plan.
The PAC takes note of the report on implementation of the NA62 project presented 
by Yu. Potrebenikov. The PAC appreciates the JINR contribution to the construction 
of the straw spectrometer for registration of secondary charged particles. It also notes 
the scientific significance of the experiment and the expected contribution of JINR 
in obtaining physics results. The PAC recommends extension of JINR’s participation 
in the NA62 project until the end of the current seven-year plan.
The PAC takes note of the report on the HADES programme under the CBM experiment at FAIR presented by V. Ladygin. The PAC recognizes the progress 
in implementing this programme and recommends extension of JINR’s participation 
in it until the end of the current seven-year plan.
The PAC takes note of the report on the activities in the SANC project presented 
by R. Sadykov. The project is being developed for application in the LHC physics programme and is driven in direct contact with the ATLAS collaboration and colleagues from the HERAFitter group based in DESY. The PAC recommends extension of the SANC project until the end of the current seven-year plan. It also recommends putting some efforts in development of the NICA experimental programme.
The PAC takes note of the report on the recent progress of the Phase II 
of the BOREXINO project presented by K. Fomenko. The PAC recognizes the first direct solar pp-neutrino detection as an important achievement of the experiment. 
The PAC recommends extension of JINR’s participation in the BOREXINO project until 
the end of the current seven-year plan.
The PAC takes note of the report on the progress in upgrading the CMS detector presented by A. Zarubin. The PAC supports the fulfilment of JINR obligations under 
this programme and recommends JINR’s participation in this project for three years.
The PAC takes note of the report on the progress in upgrading the ATLAS detector presented by A. Cheplakov. The PAC is pleased to note the information about 
the development of a production area for Micromegas chambers. The PAC recommends JINR’s participation in this project for three years.
V. Recommendations on new projects
The PAC takes note of the report on completion of the Linear Collider project 
and of a proposal for starting a new project entitled “Design work, production, and test 
of the accelerators and colliders prototype elements for fundamental and applied purposes” presented by G. Shirkov. Taking into account the results achieved in previous work 
in the field of photocathode and laser systems, unique undulator systems, laser metrology, and development of the superconducting niobium resonators production, and given 
the significance of the tasks addressed, the PAC recommends approval of the project until the end of the current seven-year plan.
The PAC takes note of the new proposal “Precision laser metrology for accelerators and detector complexes” presented by J. Budagov. During the project realization, a system of unprecedented accuracy consisting of a laser fiducial line, an inclinometer, 
and an absolute distance meter will be constructed. The PAC recommends approval 
of the project until the end of the current seven-year plan.
VI. Scientific reports
The PAC takes note of the reports “Evidence for creation of strong electromagnetic fields in relativistic heavy-ion collisions (a proposal for the NICA experiment)” presented 
by V. Toneev and “Project KOTO at J-PARC” presented by Yu. Stepanenko, and thanks 
the speakers for their interesting presentations.
VII. Young scientists at JINR
The PAC notes with interest the poster presentations in particle physics by young scientists from DLNP and VBLHEP. It encourages the group leaders to select PhD students and young postdocs to participate in the poster sessions and present status reports at the next PAC meetings. The PAC has selected the poster “Methods of increasing the efficiency of registration of the rare decay [image: image1.png]0 -
KP — m°vo



 in the E391 experiment” presented by Yu. Stepanenko to be reported at the session of the Scientific Council 
in September 2015.
VIII. Next meeting of the PAC
The next meeting of the PAC for Particle Physics will be held 
on 14–15 December 2015. 
The following items are proposed to be included in the agenda:
· Follow-up on the to-do-list from this PAC meeting
· Discussion of the first draft of the 7-Year Development Plan (2017–2023)
· Consideration of new projects
· Reports and recommendations on the projects to be completed in 2016
· Status report on the Nuclotron-NICA project
· Status report on the MPD project including simulation results
· Status report on infrastructure issues including Nuclotron
· Report from the Coordinator of the experimental programme with Nuclotron beams
· Report on the BM@N project including simulation results
· Reports on the results of the LHC experiments
· Posters from young physicists.
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	РЕКОМЕНДАЦИИ
	43-я сессия ПКК по физике частиц


I. Введение

Программно-консультативный комитет по физике частиц принимает к сведению информацию, представленную вице-директором ОИЯИ Р. Ледницким, о резолюции 117-й сессии Ученого совета ОИЯИ (февраль 2015 г.) и решениях Комитета полномочных представителей государств-членов ОИЯИ (март 2015 г.).
ПКК с удовлетворением отмечает, что рекомендации предыдущей сессии ПКК, касающиеся продолжения текущих проектов и новых исследований ОИЯИ в области физики частиц, были приняты Ученым советом и дирекцией Института. В частности, Ученый совет:
– с удовлетворением отметил достижения коллектива ЛФВЭ в реализации проекта «Нуклотрон-NICA»: продолжающиеся работы по техническим проектам основных систем установки MPD и активные приготовления к массовому производству сверхпроводящих магнитов для бустера, коллайдера NICA 
и ускорителя FAIR SIS-100. Ученый cовет, также обеспокоенный критическим состоянием дел по подписанию контрактов на строительство ускорительного комплекса и изготовление магнита МPD, поддержал рекомендации ПКК предпринять все возможные усилия, чтобы избежать дальнейшей задержки подписания контрактов;
– отметил плодотворное сотрудничество участников проекта BM@N с членами экспертного комитета по выработке общей структуры установки и ее отдельных узлов, а также по оценке физической программы и характеристик детектора. 
Ученый cовет полностью поддержал рекомендации экспертного комитета 
по своевременному осуществлению эксперимента, поблагодарил членов комитета 
за детальную оценку проекта и рекомендовал продолжить его регулярную работу;
– отметил высокую оценку, данную ПКК, представленному дирекцией ЛЯП сбалансированному плану по развитию нейтринных исследований в ОИЯИ;

– рекомендовал дирекции ОИЯИ исследовать возможность повышения эффективности и целостности работ в области нейтринной физики в ОИЯИ путем проведения их в рамках единой программы.
ПКК высоко оценивает постоянную поддержку со стороны стран-участниц ОИЯИ, благодаря которой ежегодно увеличивается бюджет Института, несмотря 
на нынешнюю непростую экономическую ситуацию.
ПКК с удовлетворением принимает к сведению информацию о взаимодействии ОИЯИ с крупными европейскими научными организациями, такими как NuPECC, ESFRI, ApPEC и другими, для развития эффективного международного сотрудничества в соответствующих областях исследований.
II. Рекомендации по предложениям в Семилетний план развития ОИЯИ 
на 2017–2023 гг. в области исследований по физике частиц
ПКК с большим интересом заслушал предложения в семилетний план развития ОИЯИ в области исследований по физике частиц, представленные В. А. Бедняковым, директором Лаборатории ядерных проблем им. В. П. Джелепова, В. Д. Кекелидзе, директором Лаборатории физики высоких энергий им. В. И. Векслера 
и А. М. Балдина, В. В. Кореньковым, директором Лаборатории информационных технологий, и А. Б. Арбузовым, заместителем директора Лаборатории теоретической физики им. Н. Н. Боголюбова.
ПКК понимает, что разработка нового семилетнего плана является сложной задачей первостепенной важности для ближайшего будущего ОИЯИ и высоко оценивает работу, проводимую в различных лабораториях по его подготовке. 
ПКК готов внести свой вклад и помочь руководству Института в этом процессе, насколько это возможно и необходимо.
III. Доклады по проекту «Нуклотрон-NICA»
ПКК принимает к сведению сообщение координатора экспериментальной программы на пучках Нуклотрона Е. А. Строковского о результатах 51-й сеанса. 
ПКК отмечает успехи в выполнении физических экспериментов на Нуклотроне 
и подчеркивает необходимость координации распределения пучкового времени между пользователями во время технических остановок Нуклотрона, вызванных работами по созданию элементов комплекса NICA.
ПКК принимает к сведению доклад, представленный Н. Н. Агаповым, 
о развитии инфраструктуры в ОИЯИ, включая Нуклотрон. ПКК отмечает важную роль этой программы для всех лабораторий ОИЯИ и поддерживает своевременную модернизацию основных подсистем, таких как система энергообеспечения, расширенное производство жидкого гелия и азота, и замкнутые системы водоохлаждения.
ПКК принимает к сведению представленный М. Н. Капишиным доклад о проекте BM@N, включая результаты моделирования и результаты первого технического сеанса, и с удовлетворением отмечает достижение значительных успехов. 
Комитет одобряет реализацию интересных предложений о дальнейшем развитии установки. ПКК поддерживает проведение переговоров с командой CBM и другими внешними группами о возможном сотрудничестве.
ПКК принимает к сведению доклад Экспертного комитета по детектору MPD, представленный Х. Гутбродом. Экспертный комитет высоко оценивает значительный прогресс, достигнутый командой MPD в подготовке технических проектов основных подсистем детектора. ПКК ожидает, что на предстоящих заседаниях Экспертного комитета и команды MPD будут определены дальнейшие шаги в создании подсистем детектора.
IV. Рекомендации по темам и проектам, ранее утвержденным 
к завершению в 2015 году и предложенным к продлению
Учитывая продолжающиеся дискуссии о развитии следующего семилетнего плана развития ОИЯИ и с целью предоставления максимальной свободы руководству лабораторий и Института в определении своих приоритетов, ПКК принял решение утвердить проекты только до конца текущего семилетнего плана, 
за исключением крупных проектов, когда очевидно, что обязательства Института выходят за пределы этих сроков.
ПКК принимает к сведению доклад о реализации проекта «Нуклотрон-NICA» 
и предложения по его продлению, представленные Г. В. Трубниковым. 
ПКК с удовлетворением отмечает успехи, достигнутые ОИЯИ в модернизации ускорительного комплекса: создание технологической линии для изготовления сверхпроводящих магнитов, системы диагностики и контроля, ионных источников, начало ввода в эксплуатацию новых линейных ускорителей и других элементов 
и систем комплекса NICA. ПКК с удовлетворением узнал, что контракт 
на строительство комплекса NICA, как ожидается, будет подписан в июле 2015 года. ПКК рекомендует продлить проект «Нуклотрон-NICA» на пять лет.
ПКК принимает к сведению доклад о реализации проекта MPD и предложение 
о его продлении, представленные В. И. Колесниковым. ПКК отмечает успехи 
в подготовке структурных элементов установки и в запуске технологических участков для серийного производства детекторов. Изготовление подсистем для 1-й стадии детектора MPD должно проходить в соответствии с общим планом по созданию детектора в его окончательной конфигурации. ПКК рекомендует увеличить количество сотрудников, занятых в реализации этого флагманского проекта ОИЯИ. Комитет высоко оценивает успехи в переговорах о контракте на производство магнита MPD и принятом решении о его подписании до следующей сессии ПКК. 
ПКК рекомендует продлить проект MPD на пять лет.
ПКК принимает к сведению доклад о реализации проекта ALPOM-2, представленный В. Пунджаби. ПКК высоко оценивает важность измерения анализирующей способности, запланированного в рамках данного проекта. 
ПКК рекомендует продлить проект ALPOM-2 до конца текущего семилетнего плана.

ПКК принимает к сведению доклад об участии ОИЯИ в проекте STAR 
на коллайдере RHIC, представленный Ю. А. Панебратцевым. ПКК отмечает важность программы по энергетическому сканированию, ее продолжению и расширению 
на ускорительном комплексе NICA. ПКК рекомендует продлить участие ОИЯИ 
в эксперименте STAR до конца текущего семилетнего плана.

ПКК принимает к сведению доклад о реализации проекта NA62, представленный Ю. К. Потребениковым. ПКК высоко оценивает вклад ОИЯИ 
в создание строу-спектрометра для регистрации вторичных заряженных частиц. Комитет также отмечает научную значимость эксперимента и ожидаемый вклад ОИЯИ в получение научных результатов. ПКК рекомендует продлить участие ОИЯИ в проекте NA62 до конца текущего семилетнего плана.
ПКК принимает к сведению доклад о проекте HADES в эксперименте CBM 
на FAIR, представленный В. П. Ладыгиным. ПКК отмечает успехи в реализации этой программы и рекомендует продлить участие в ней ОИЯИ до конца текущего семилетнего плана.
ПКК принимает к сведению доклад о работах в рамках проекта SANC, представленный Р. Р. Садыковым. Проект разрабатывается для применения 
в физической программе LHC и выполняется в непосредственном контакте 
с коллаборацией ATLAS и коллегами из группы HERAFitter, базирующейся в DESY. ПКК рекомендует продлить проект SANC до конца текущего семилетнего плана. Участникам проекта также рекомендуется приложить усилия к развитию экспериментальной программы NICA.
ПКК принимает к сведению представленный К. А. Фоменко доклад о недавних результатах, полученных при осуществлении второй фазы проекта BOREXINO. Комитет рассматривает прямую регистрацию рр-нейтрино от Солнца как важное достижение эксперимента. ПКК рекомендует продлить участие ОИЯИ в проекте BOREXINO до конца текущего семилетнего плана.
ПКК принимает к сведению доклад о ходе работ по модернизации детектора CMS, представленный А. В. Зарубиным. ПКК поддерживает выполнение обязательств ОИЯИ в рамках этой программы и рекомендует продлить участие ОИЯИ в этом проекте на три года.
ПКК принимает к сведению представленный А. П. Чеплаковым доклад 
об успехах, достигнутых в модернизации детектора ATLAS. ПКК с удовлетворением отмечает информацию о создании в ОИЯИ производственного участка 
для изготовления камер Микромегас. ПКК рекомендует продлить участие ОИЯИ 
в этом проекте на три года.
V. Рекомендации по новым проектам
ПКК принимает к сведению доклад о завершении проекта «Линейный коллайдер» и предложение о начале работ по новому проекту под названием «Проектирование, изготовление и испытания прототипов элементов ускорителей 
и коллайдеров нового поколения для фундаментальных и прикладных целей», представленные Г. Д. Ширковым. Учитывая результаты, достигнутые в предыдущей работе в области фотокатодов и лазерных систем, уникальных ондулярных систем, лазерной метрологии и в освоении технологии изготовления сверхпроводящих ниобиевых резонаторов, принимая во внимание значимость решаемых задач, 
ПКК рекомендует одобрить проект до конца текущего семилетнего плана.
ПКК принимает к сведению новое предложение «Прецизионная лазерная метрология для ускорителей и детекторных комплексов», представленное Ю. А. Будаговым. В ходе реализации проекта будет создана система, состоящая 
из опорного лазера, инклинометра и абсолютного дальномера, позволяющая проводить измерения с беспрецедентной точностью. ПКК рекомендует одобрить проект до конца текущего семилетнего плана.
VI. Научные доклады
ПКК заслушал научные доклады «Доказательство рождения сильных электромагнитных полей в столкновении релятивистских тяжелых ионов (предложение для эксперимента на комплексе NICA)», представленный В. Д. Тонеевым и «Проект KOTO на ускорителе J-PARC», представленный Ю. Ю. Степаненко, и благодарит докладчиков за интересные выступления.
VII. Молодые ученые в ОИЯИ
ПКК с интересом ознакомился со стендовыми сообщениями по физике частиц, представленными молодыми учеными из ЛЯП и ЛФВЭ. Комитет призывает руководителей физических групп выдвигать больше аспирантов и молодых постдоков для участия в стендовых сессиях и представления отчетов о ходе экспериментов на следующих заседаниях ПКК. Сообщение «Методы повышения эффективности регистрации редкого распада [image: image2.png]0 -
KP — m°vo



 в эксперименте E-391», представленное Ю. Ю. Степаненко, было выбрано для доклада на сессии Ученого совета в сентябре 2015 года.
VIII. Следующая сессия ПКК
Следующая сессия ПКК по физике частиц состоится 14–15 декабря 2015 года.
В ее повестку предлагается включить следующие вопросы:
· об исполнении решений ПКК;
· обсуждение первого проекта Семилетнего плана развития ОИЯИ на 2017–2023 гг.;
· рассмотрение новых проектов;
· отчеты и рекомендации по проектам, завершающимся в 2016 году;
· доклад о ходе работ по реализации проекта «Нуклотрон-NICA»;
· доклад о ходе работ по реализации проекта MPD, включая результаты моделирования;
· доклад о ходе работ по развитию инфраструктуры, включая Нуклотрон;
· отчет координатора экспериментальной программы на пучках Нуклотрона;
· отчет о ходе работ по реализации проекта BM@N, включая результаты моделирования;
· отчеты о результатах экспериментов на LHC;
· стендовые доклады молодых ученых.
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